### 4 Économie

## Gabon-Banque mondiale/Réformes de la Fonction publique, maîtrise de la masse salariale

## L'institution de Bretton Woods promet les appuyer

**Guy-Romuald MABICKA** 

Libreville/Gabon

MALGRÉ les grincements de dents, le gouvernement doit poursuivre ses réformes de la Fonction publique et de la maîtrise de la masse salariale. Et dans ce sens, il pourra toujours compter sur l'accompagnement de la Banque mondiale.

En séjour à Libreville, dans le cadre d'une mission d'évaluation, la directrice des opérations de l'institution de Bretton Woods l'a confié à la presse, mercredi dernier, à l'issue d'une série de rencontres avec plusieurs ministres dont celui de la

Fonction publique, Ali Akbar Onanga Y'Obegue. Élisabeth Huybens et son hôte ont souligné des "reformes nécessaires et courageuses" qui ont pour finalité « l'amélioration de la qualité du service à l'usager, une meilleure gestion de l'agent de l'Etat, la bonification de ses conditions de travail et d'exisqu'une tence ainsi meilleure gestion des ressources étatiques ». Pour Mme Huybens, « tous les éléments de gestion de la masse salariale et des ressources humaines, de recrutement et de définition des fonctions et des plans stratégiques des agents publics sont très importants pour le fonctionnement d'un État.» Non sans admettre qu'« une large com-



La représentante de la Banque mondiale s'entretenant avec le ministre de la Fonction publique.

munication sur les mesures en cours permettrait à la population cible de mieux les comprendre et, finalement, de les accepter ». Un domaine sur lequel le

gouvernement a, selon Ali

Akbar Onanga Y'Obegue, sollicité aussi l'accompagnement de la Banque mondiale qui, d'ailleurs, ne voit aucun mal à mettre à la disposition du gouvernement ses experts en

communication sur les réformes institutionnelles. Un accord de principe a déjà été donné dans ce sens. « Avec la chute des cours du pétrole, le Gabon étant fortement dépendant des revenus de l'or noir, il était nécessaire de prendre des mesures assez rapidement. Nous sommes bien impressionnés par ce que le gouvernement a déjà fait concernant la réforme de la Fonction publique et de la gestion de la masse salariale. Avec le défi de la diversification deéconomie et de l'amélioration du climat des affaires, les revenus du Gabon seront moins dépendants du pétrole», a indiqué la directrice des opérations de l'institution de Bretton

Akbar Onanga Y'Obegue en est conscient. Il considère la satisfaction de la Banque mondiale comme étant la conséquence de la parfaite conduite des projets arrêtés de commun accord, dans le cadre de l'assistance technique que l'institution apporte au Gabon. «Le gouvernement a également exprimé à la Banque mondiale les besoins additionnels, concernant les réformes très importantes, aussi bien conjoncturelles que structurelles, qui n'étaient pas contenues dans le cahier des charges de départ. Cette sollicitation a été accueillie favorablement», a informé le ministre de la Fonction publique.

#### Perenco Gabon

# Hommage appuyé à l'ex-patron Denis Clerc-Renaud

AEE

Libreville/Gabon

APRÈS 9 ans de bons et loyaux services rendus au Gabon en tant que directeur général de Perenco, Denis Clerc-Renaud quitte notre pays pour des nouvelles aventures professionnelles.

Au cours de la cérémonie organisée en son honneur, le 23 août dernier, au Radisson Blu de Libreville, le ministre du Pétrole et des Hydrocarbures, Pascal Houangni Ambourouet, a présenté le brillant parcours de ce « bâtisseur exceptionnel, ses qualités humaines et sa grande expertise managériale ».

« Monsieur le directeur général, la stratégie du portefeuille d'actifs l'acquisition de plusieurs permis marginaux a été menée avec succès et a permis à la société Perenco oil and gas de se hisser au premier rang des entreprises pétrolières au Gabon. Cela est assis sur votre longue expertise technique débutée il y a 34 ans alors que vous étiez en charge de l'exploitation production en Europe, en Asie, au Moyen-Orient et en Afrique », a indiqué Pascal Houangni Ambourouet.

Selon le membre du gouvernement, tout au long de plus du'un quart de siècle, le paysage pétrolier, africain et gabonais en particulier, aura été fortement



marqué par l'empathie de Denis Clerc-Renaud à laquelle sa grande expertise a su donner un cachet particulier. « Perenco est bien positionné pour continuer. Je crois que je laisse derrière moi beaucoup de projets, beaucoup de visions, une équipe formidable, bien formée, des relations avec notre administration de tutelle : le ministre du Pétrole et l'ensemble des administrations gabonaises. Une coopération telle que je pense que la situation ne peut que s'embellir pour Perenco au Gabon », a indiqué le partant.

Homme d'exception, Denis Clerc-Renaud a été de 1993 et 1998, directeur général d'une compagnie d'assurance de la place dont il a contribué au développement . Il a réussi à faire passer la production de 8 000 baril/j en 1993 à 23 000 baril/j en 1998. En 2014, il revient au Gabon après un passage remarqué au Cameroun pour occuper les fonctions de directeur général de Perenco. Ainsi, en 2017 avec la crise pétrolière, plusieurs sociétés opératrices vont fermer leurs portes. Mais Denis Clerc-Renaud va faire preuve d'ingéniosité en procédant à l'acquisition d'une partie des actifs de Total Gabon.

De nombreux projets sont en cours. Beaucoup reste à faire mais l'ancien patron de Perenco a tracé la route pour la nouvelle équipe dirigeante. « A nous maintenant avec les équipes qui sont là de mener à bien tous ces projets pour les mois et les années à venir. A trouver aussi d'autres projets, d'autres relais de croissance pour Perenco au Gabon, je sais qu'ils sont nombreux », a indiqué Batiste Breton, nouveau digénéral recteur Perenco Gabon.

## Sécurité routière

## Le ministère des Transports en alerte maximale

**FIXING** 

AEE

Libreville/Gabon

DANS le but de réduire le nombre de victimes de la route à travers la sensibilisation et un contrôle basé sur les facteurs des accidents de la route, la Direction générale de la Sécurité routière (DGSR) a échangé, le 22 août dernier, à la Chambre de

commerce de Libreville, avec les opérateurs économiques sur cette problématique.

A l'initiative du ministre des Transports et de la Logistique, Justin Ndoundangoye, l'objectif de cette rencontre était essentiellement de solliciter davantage l'assistance des partenaires pour une réduction substantielle des accidents de la route et à faire une meilleure

sensibilisation. « Il nous a semblé plus qu'opportun de vous convier comme acteurs principaux afin d'accompagner la politique du gouvernement en matière de prévention et de sécurité routière. L'objectif étant de réduire le nombre d'accidents de la route et leurs conséquences socioéconomiques », a indiqué Martin Ndong Ntoutoume, conseiller du président de la République,

chargé des Transports.
Compte tenu de la recrudescence des accidents de la circulation constatée ces derniers temps, surtout sur la Nationale 1, la DGSR souhaite fortement être accompagnée dans la réalisation de ses mission à travers: l'implantation et la réhabilitation des panneaux de signalisation routière, y compris le marquage au sol; le soutien aux campagnes de

sensibilisation et de prévention par l'apport de matériel préventifs (éthylotests, affiches, banderoles...). « Nous avons implanté un poste fixe de contrôle au niveau de Ntoum 6. Nous avons mis en place des brigades permanentes, de jour comme de nuit, les vendredi, samedi et dimanche. Deux jours après l'accident de Kango, nous avons dépêché une équipe qui doit

VENTE BILLETS (sans frais)

s'installer à partir de vendredi à Oyane, à quelque 700 m du lieu où s'est produit le dernier accident. C'est l'une des zones les plus accidentogènes dans la province de l'Estuaire. Les chiffres sont parlants et on ne peut qu'agir et réagir en conséquence. Notre présence sera plus qu'effective et permanente », a insisté Aloïse Bekale Ntoutoume, DG de la Sécurité routière.

С	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 24/08/2018				
ANG	<b>~~</b>	Union Gabonaise de Banque			
E	SiteWeb : http	n//www.uab-banaue.com			

DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	XXXXX	XXXXX	XXXXXX	1 EUR	655,957
USD	1,1579	1USD =	566,506	1 USD	584,122
CAD	1,5089	1CAD =	434,725	1 CAD	463,217
JPY	128,3100	1JPY =	5,112	100 JPY	539,955
GBP	0,8988	1GBP =	729,830	1 GBP	778,505
CHF	1,1383	1CHF =	576,260	100 CHF	61 414,80
ZAR	16,4705	1ZAR =	39,826	100 ZAR	4 215,40
MAD	10,9452	1MAD =	59,931	1 MAD	63,29
CNY	7,9443	1CNY =	82,362	1CNY	84,83
KES	116,4600	1KES =	5,632	1KES	5,80

INDICES BOURSIERS							
	en date du						
CAC 40	24/08/2018	5 426,58					
DOW JONES	24/08/2018	25 720,71					

BRENT (IPE) US Dollars/Baril 24 Août 2018: 74,46